

Teamwork mit Tilmann Knopf

Im Epheserbrief lesen wir gewichtige Worte von dem Apostel Paulus, die ein Leitmotiv für eine Gemeindefarbeit beschreibt. Und diese Teamwork-Einstellung hat mich immer verbunden mit Tilmann.

„Bemüht euch darum, die Einheit zu bewahren, die sein Geist euch geschenkt hat. Der Friede ist das Band, das dabei alles zusammenhält. Ihr seid ein Leib und ein Geist lebt in euch. So ist es ja auch eine Hoffnung, zu der Gott euch berufen hat.“ (Eph. 4, Basis Bibel)

Ganz am Anfang unserer Zusammenarbeit haben wir beide bei einem Spaziergang die gleichen Gedanken einander gesagt. „Uns vereinen die Gegensätze, deshalb sollten wir uns auf Teamwork konzentrieren. Das bringt uns einander näher. Das verbindet uns. Wir schaffen es!“ Und, liebe Gemeinde, ich war immer stolz und extrem dankbar, dass diese Betonung uns beiden sehr wichtig war und geblieben ist. Wir haben nach einigen Jahren Konfirmanden-Freizeiten und -Unterricht mit verschiedenen Begabungen einander ergänzt, ohne dass wir es abgesprochen haben.

Ich hatte öfters an die Beispiele meiner Heimat-Gemeinde in Kalifornien denken müssen. Ich bin in einer Team-orientierten Kirche groß geworden. Auch in der Jugendarbeit bei Young Life Austria war die schöpferische Arbeit an unserem Teamwork bei den Mitarbeitern „Top Priority.“ Tilmann hat auch viele ähnliche und gute Vorbilder in seiner Jugend und Ausbildungs-Hintergrund.

Wir zwei haben 20 Jahre lang Konfirmanden begleitet als ein Team. Ich glaube, dass die MitarbeiterInnen und Konfis das gemerkt haben. Wenn es so ist, dann kann ich weiter dankbar sein, und wünsche der Gemeinde fruchtbare kommende Jahre, auch wenn wir Tilmann sehr vermissen werden.

Euer Tom (Tom Preston, Evangelischer Pfarrer in.R.)